
 

114年第 1 季 <東風衛視台 節目諮詢委員會>會議紀錄 

 

一、開會地點：東風衛視台節目部會議室 

    台北市內湖區瑞湖街 39號 8樓 

二、開會時間：114 年 3月 25日(星期二) 15:30~16:30 

三、會議主席：節目部副總經理 常立欣 

四、與會人員： 

● 節目諮詢委員會 諮詢顧問委員三名 

    （一）國立政治大學廣播電視學系教授 王亞維 

       （二）銘傳大學廣播電視學系專任副教授 杜聖聰 

       （三）台北市立大學副教授兼幼教系主任 林佩蓉 

  ● 節目部  委員三名 

    （一）節目部 副總經理 常立欣 

    （二）節目部 協理 潘天柱 

       （三）節目部 編審 李貞儀 

五、列席： 

    （一）節目部 經理 鄭嘉文 

       （二）法務室 法務 蔡巧倩 

    

  

 



               會 議 記 錄 表 

會議日期 114 年 3月 25日（二）15：30 會議地點 八樓會議室 

召集單位 節目部副總經理 常立欣 會議紀錄 鄭嘉文 

與會人員 

 

諮詢委員： 

1.王亞維 

2.杜聖聰 

3.林佩蓉 

節目部委員： 

1.常立欣 

2.李貞儀 (暫代) 

3.潘天柱 

節目部及法務室列席： 

1.經理 鄭嘉文  2.法務室 

法務 蔡巧倩 

議題：114年度第 1季「東風衛視台」節目諮詢委員會  

發 言 人                      發 言 內 容 

常立欣 歡迎各位諮詢委員蒞臨，「東風衛視台」節目部每季定期召開節目諮詢

委員會，針對各類型節目在製播及編審方面的問題請教各位委員，希

望製播單位能藉由諮詢會議聽聽多方專業的看法，多加學習，同時提

醒編審在節目內容上嚴加把關，精進節目製播品質。 

 

114年 1至 3月，「東風衛視台」在節目製播上一切正常，並無任何 

違規案件。本次會議將針對節目與廣告為區分及內容之規範與呈現方

式諮詢委員們的意見，以作為日後參考。 

※ (案件 1)  

●討論議題：談話節目涉及「犯罪驚悚」議題之分級及畫面處理是否合宜？ 

 

●討論案由： 

    「單身行不行」本集討論主題為「解密犯罪 真相只有一個！」該集請到三位來

賓分別為鑑識專家、測謊專家、和退休刑警，來分享如何運用科學、心理戰，與嫌犯

鬥智鬥勇，找出真相的故事。其中來賓高仁和談到刑警生涯中一件相當令人毛骨悚然

的殺人案，由於故事內容相當懸疑驚悚，現場來賓及主持人驚呼連連，編審考量到修

剪部分逾越尺度的情節，會令故事不完整且精彩度降低，故審查後將整集列為輔 12

級。 

    本段節目整體呈現方式，尺度拿捏是否妥適？有無其他須注意事項？ 

●討論： 

(1)觀看「單身行不行」節目片段( 1段，共 4分 20 秒) 

(2)請現場委員發表看法 

 

●諮詢委員們的綜合意見： 

    本集內容倘若尚未播出，即建議不要播出，若已播出就建議不要重播。整段描述

太多犯罪細節，於節目中回溯其驚悚過程相當不宜。媒體應負有教化功能，播出此類

呈現人性最暗黑的部分，並不能刺激高收視，反而如同迴力鏢，但凡有觀眾收看後導

致驚恐不安，這除了傷害觀眾也傷害頻道本身，是絕對不可以的，這類題材應戒之慎

之。 

 



結         語 

感謝委員們的寶貴意見，經過會議的交流討論，委員們以專業角度針對節目呈現方

式、爭議內容如何正確的取捨，提供很多受用的建議，讓我們受益良多。此次會議同

時也是最佳的員工在職訓練之一，今後節目部在製作各類型節目時，亦將遵循各類節

目製播規範，對節目內容嚴加把關，避免觸犯主管機關規定的法規，避免對社會造成

不良影響。節目部今後也將針對觀眾詢問或網路留言等相關議題，定期邀請各位諮詢

委員蒞臨指正。 

 

 


